

# Compte rendu de mandat de Serge Blisko

**Blanqui-Kellermann**

Mardi 26 novembre 2002, école élémentaire, 5 rue Damesme, 75013 Paris

Notre bon maire, Serge Blisko, a, en bon laïque, empoigné son bâton de pèlerin pour exposer à ses administrés son bilan et celui de l'Hôtel de Ville après dix-huit mois de gestion. Détail étonnant : cinq policiers faisaient le piquet ce soir-là devant l'entrée de l'école Damesme. En fait, il s'agissait de prévenir d'éventuels troubles à l'ordre public et républicain qui auraient pu résulter de la présence d'un habitant (agité) du quartier manifestant par voie de tracts son désaccord avec le maire au sujet de la scolarisation de son enfant.

Cela n'avait donc rien à voir avec l'activité subversive que l'association Les Peupliers déploie inlassablement dans le quartier depuis belle lurette. C'est bien la peine...

Donc, à 19 heures, heure réglementaire à laquelle l'envoyé spécial de l'honorable association sus-mentionnée se présentait sur le lieu de la réunion, une assistance nombreuse se pressait déjà dans le préau, sous l'œil étonné du président de la République, pour la circonstance enfermé dans son cadre à côté de la Marianne de service. Serge Blisko, entouré de quelques élus (Jérôme Coumet, premier adjoint, bien sûr, mais aussi Catherine Guilloineau, chargée des affaires scolaires, Francis Combrouze, chargé de l'urbanisme, Jean-François Pellissier, chargé des relations avec les associations et de la démocratie participative...) présenta succinctement les grands domaines dans lesquels s'est exercée l'activité de la nouvelle équipe municipale (derrière lui, l'ancien maire de la capitale, sanglé dans son habit présidentiel et coincé dans son cadre, l'écoutait nerveusement) : culture, espaces verts, écoles, équipements publics, logements, aménagements urbains...

## Deux projets importants de réhabilitation

Dans le domaine de l'urbanisme, deux projets importants de réhabilitation : le **quartier Bédier-Boutroux** et **les Olympiades**. Le quartier Bédier-Boutroux est un ensemble HLM situé près de la porte de Vitry et dont les logements - un certain nombre donnent sur le périphérique - sont dans un état de délabrement avancé. Une opération lourde de réhabilitation et d'accompagnement social de la population et du quartier a été mise en place.

Pour les Olympiades, si les logements sont en relatif bon état et la population plus aisée que celle du quartier précédent, les équipements publics (école, crèche...) ont, eux, très mal vieilli et il est urgent de les rénover. Un autre grand projet en cours est, bien sûr, celui de Paris Rive Gauche. L'Hôtel de Ville a décidé de remettre à plat le Projet d'aménagement de zone et de lancer une nouvelle enquête publique. La volonté affichée est d'avoir, à terme, moins de bureaux, plus de logements et plus d'espaces verts (un jardin est prévu autour de la future université).

## La gare de Rungis-Glacière

La gare de Rungis-Glacière est également un gros morceau d'urbanisation future. Les 3 ha, jusqu'à présent propriété de Réseau ferré de France, ont fait l'objet de négociations cette société et la Ville de Paris, celle-ci ayant l'intention d'y créer une Zac. Cette dernière accueillerait des logements, un peu d'activités (dans le domaine des technologies nouvelles), une maison pour personnes âgées ainsi que des chambres universitaires pour des étudiants étrangers de type "post-doc".

### De nombreux autres projets dans le quartier

Après cet exposé, Serge Blisko passa la parole à Jérôme Coumet, pour un exposé plus détaillé des réalisations ou des projets en cours dans le quartier. Entre autres et dans le désordre :

- Finalisation du *jardin Henri-Rousselle* (commencé par Toubon).
- *Jardin Moulin de la Pointe*, où des problèmes d'expropriation annulée empêchent pour l'instant la réalisation de la totalité du programme.
- *Crèches rue Barrault et rue Vergniaud*.
- Finalisation des *travaux des écoles Moulin de la Pointe, Château des Rentiers et du collège Thomas-Mann* ainsi que réalisation de travaux d'entretien et de sécurité dans de nombreuses écoles et établissements scolaires
- Aménagement de *logements sociaux " intermédiaires "* dans *l'ancien squat du 10, rue du Moulin de la Pointe*.
- Mise en place du *stand de démocratie locale au marché Blanqui*.
- *Accord avec le centre de la Mie de Pain pour améliorer l'accueil et le suivi social des sans-logis en diminuant le nombre de personnes accueillies* et en adressant le surplus sur d'autres centres. Le but recherché est d'accueillir moins de personnes mais dans des conditions décentes, ce qui, vu l'afflux que connaissait la Mie de Pain, n'était plus possible.
- *Réalisation de plusieurs jardins sur le "mail de Bièvre"*, terrain situé sur l'ancien cours de la Bièvre morte (comme les lecteurs de A la découverte de la Bièvre parisienne ne l'ignorent pas... voir La Feuille n°9) près du boulevard Blanqui.
- *Renaissance de la Bièvre* : l'enquête publique a débuté et a connu un succès important lors de ses deux premières réunions et lors de l'expo dans les mairies du XIIIe et du Ve. Un des trois sites envisagés pour la remise au jour du mythique cours d'eau (parc Kellermann, square René Le Gall et dépendances du Muséum) sera, à terme, réalisé.
- *Tramway* : l'enquête publique devant commencer en 2003, Jérôme Coumet ne s'est pas étendu sur le sujet.
- *Transports* : *des négociations ont débuté pour que le bus 67 fonctionne le soir et le week-end*.
- Enfin, en ce qui concerne le *Quartier vert*, Jérôme Coumet a annoncé (mais nous le savions déjà : voir La Feuille n°9) *qu'une consultation de la population concernée par le projet doit débuter dès le mois de janvier*. Il a réaffirmé les buts de ce projet : sécurisation des trajets pour les piétons, amélioration de l'environnement (plantations) et limitation de la circulation automobile de transit.

Cela étant exposé, la salle fut invitée à poser des questions, ce qu'elle ne manqua pas de faire. S'ensuivit assez rapidement, après quelques questions anodines, un échange houleux entre le maire et le quidam qui distribuait des tracts au début de la réunion, à propos de la scolarisation de son fils. Cette polémique hors de propos donna le signal de départ de plusieurs personnes. C'est le moment que choisit l'envoyé spécial de l'association Les Peupliers pour se poster à la sortie de l'école afin de gratifier chacun des partants d'un exemplaire authentique (et fraîchement imprimé dans l'après-midi par Florence Lamblin) de la Feuille des Peupliers n°9.

Michel UTGE-ROYO